



⑨

校長室の窓から

飯塚博文

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。

116 8月26日(火)

夏休みもカウントダウンに入っていました。「もうすぐ学校が始める」ということで、「ワクワクしている」「楽しみにしている」「うれしい」という気持ちの子どももいれば「嫌だな」「不安だ」「悲しい」という子どももいても不思議ではありません。子どもたちが抱く気持ちはみな違ってよく、みな正しい気持ちです。間違っていません。ぜひ、9月1日には、今の自分の気持ちを、誰でもいいので家族や先生に打ち明けて下さい。一人で抱えずに、一緒にその気持ちを聴かせて下さい。

115 8月25日(月)

24日(日)茨城県古河市にいました。後ほどニュースで知ったのですが、その時の気温が38.9℃を観測し、全国の市町村でで7番目に高かったそうです。気温が38.9℃ということは、体感的には40℃をはるかにこえており、呼吸をするのも辛く、肌に突き刺さる暑さを実感しました。まさに猛暑が続いている。熱中症には十分に注意して下さい。

114 8月21日(木)

夏休み中は、先生方一人一人が個人面談、研修、出勤、出張、夏季休暇、年休などそれぞれが計画を立て、過ごしてきました。本日は出勤日となり、久しぶりにほぼ全職員がそろいました。本日は午前中が算数授業研究に向けた理論研修及び指導案検討、午後が不祥事根絶研修とモラールアップ研修を行いました。先生方が元気に出勤し、安心しました。

113 8月20日(水)

夏休みも終盤に入ってきた。学校でも2学期の準備が始まっています。

ます。暦の上では「秋」ながら、全国的に危険な暑さが続いています。熱中症警戒アラートも連日発表されています。子どもたちが元気に過ごしているか心配なこの頃です。水分補給を含め、熱中症予防に十分努めて下さい。体育館では、学童の子どもたちが元気に体を動かしています。

112 8月19日（火）

朝、出勤後、草取りをしていると、学童保育に通う子どもたちが登校してきました。久しぶりに会う子どもたち。どの子からも「おはようございます」とさわやかなあいさつがありました。「暑いから気をつけてね」と声をかけると、「先生も気をつけて」と。素敵な子どもたちです。

一人言・・・暑さを吹き飛ばす一句、よんでみてはいかがでしょうか？

111 8月11日（月）

当時のオリンピック中継で、金メダルに向けて泳ぐ選手に向かって、当時のNHKのアナウンサーが「マエハタ、がんばれ！」を23回、そして金メダルを獲得した際に「マエハタ、勝った！」12回連呼しました。この熱い思いのこもった中継は、今なお語り継がれている名場面の一つとなっています。

110 8月10日（日）

久しぶりに花火大会に足を運びました。これまでテレビを通してはよく見ていましたが、本格的な花火大会での花火を実感したのは遙か昔のことでした。実際に夜空に上がる花火の美しさと音の迫力に時の過ぎゆくのも忘れるほどでした。素直に本当に感動しました。

109 8月9日（土）

「長崎を最後の被爆地に」平和への願いをこめ、迎えた長崎原爆の日。8月6日、そして8月9日のこの両日が日本にとってどういう日なのか、答えられる若い世代が減少しているそうです。1年で特にこの両日は、今後も引き続き記憶にとどめ、忘れてはならない2日であり、今後永遠に、後生に語り継いでいくことが大切です。

108 8月8日（金）

お盆が近づくにつれて、学校は人影もなく、校庭も静けさに満ちています。学童保育に通う子どもたちも、この暑さで外遊びも控え室内での生活が続いている。暑さもまだ続く予報ですが、日本各地で突然の大

雨や雷が発生しています。自然災害には十分に気をつけてください。
一人言・・・「ねがいましては・・・」聞いたことがありますか？枠、梁（はり）、そして珠で構成されている道具を使います。何を願うのでしょうか？

107 8月7日（木）

♪今年の夏は 心もはずむ 不思議な 不思議な夏です。
暑中お見舞い申し上げます・・・！
ですが、今日からは
残暑お見舞い申し上げます、 です！

106 8月6日（水）

広島に原爆が投下されてから80年。80回目の原爆の日を迎えました。過去の事実に目を背けることなく、自分事としてとらえ、平和な世界の実現のために、考える1日としたいです。今年もまた、鎌ヶ谷市内の中学生が長崎に派遣されます。実際に目で見て、感じ、考える貴重な時間となります。

105 8月5日（火）

山形花笠まつりが開催されます。運動会の種目でもよく取り上げられる民舞の一つです。実際に見ることはできませんが、テレビなどの報道を通して、こうした古くから伝わる地方の本場の踊りに触れてみたいものです。ところで、東北四大まつりを巡る旅などをよく耳にしますが、この4つのまつり、わかりますか？

一人言・・・パピコ、親子丼、ぱりんこ、はんこ、パン粉、発酵などなど。

104 8月4日（月）

昨日、北海道日本ハムファイターズの試合にて、「ファイターズ讃歌」を歌う3年生の様子が、バックスクリーンの大型ビジョンに映し出されました。鎌ヶ谷小学校の文字も浮かび、元気な子供たちの姿を多くの方々に見てもうことができました。とても暑く、熱い試合内容にひと花添えました。子どもたちの素敵なお姿を披露できてうれしかったです。

一人言・・・ある橋の入り口にこんな看板がありました。「このはし、わたるべからず」さて、どうしたらよいでしょうか？from 一休さん。
箸ではなく、はしです。

103 8月3日（日）

「夏祭り」が大盛況の中、1日目が終わりました。多くの方が来場され、楽しいひとときを過ごしたことでしょう。市長さんをはじめ、学校関係者も子どもたちの見守りのために足を運んでいただきました。また、一夜明け、校庭を見回るとゴミ一つ無く、整然としていました。来場した方々のご協力や関係各位のご尽力のおかげであると感謝につきます。

一人言・・・プーさんとこれを味わいながら、昨今の出没問題について語り合いたいものです。

102 8月2日（土）

昨日、本校で鎌ヶ谷中学校区安全ネットワーク会議が行われました。学区の通学路の状況、不審者に関する事案、児童生徒の登下校の状況に加え、小学校や中学校が抱える生徒指導上の問題などについて、情報交換を中心に行いました。特に最近の問題として、SNSによるトラブルが挙げられました。SNSによるトラブルでは、家庭の協力が欠かせません。夏休みはただ中です。ぜひ、しっかりと見守っていきましょう。

一人言・・・6/2は「横浜・カレー記念日」、7/2は「うどんの日」では、今日は？

101 8月1日（金）

8月に入りました。夏休み前半は、猛暑に見舞われ暑い日が続きました。さらに、津波警報や津波注意報では東日本大震災の記憶が鮮明に思い出されました。また、台風の影響も心配されます。あらためて、自然災害の脅威を感じた日々となりました。今後も、十分に気をつけていきたいです。

一人言・・・6/1は世界牛乳の日。10/1はコーヒーの日。では、8/1は？

100 7月31日（木）

昨日、14年ぶりに県内に津波警報が発令されました。各地で、学校が避難所となり、報道されていました。暑さ対策、教室開放、駐車場としての校庭開放など、「もし本校が避難所となつた場合」が走馬灯のように頭の中にかけ巡りました。危機管理について、あらためて考えていきます。

一人言・・・ある魔法使いの誕生日です。

99 7月30日（水） その2

日本全国広い範囲に津波警報、津波注意報が出ています。夏休みのこの時期、海沿いに観光や帰省のため、子どもたちが出かけている可能性があり、心配しています。くれぐれも自然災害にまきこまれないように、自分

の命は自分で守る行動をとってください。保護者の皆様、よろしくお願ひします。日本全国、大きな被害がないことを祈るばかりです。